



AÑO XVIII

Diario Republicano

Núm. 5.992

Bacalao Langa selecto, finísimo, superior CASTO MOCOROA LEGAZPI, NUMERO 5

UN ANIVERSARIO

Van transcurridos ya veintinueve años. Un príncipe caballero y digno renunció a la corona que el pueblo le ofreciera...

Aquella República torpemente, pero de buena fe, ofreció, sin conciencia de lo que hacía, su cuello a un soldado aventurero...

Todo republicano sincero debe hacer votos fervientes por la pronta proclamación de la segunda y definitiva. Eso sí, si hubiera de ser como la primera, preferible es que no venga.

Es verdad que si fué desgraciada, nadie puede, en cambio, negarle sin faltar a la verdad, honradez.

Y tan honrada como entonces, pero más duradera porque nadie podrá destruirla, renacerá el día en que todos los republicanos, sin violencias, hagamos al país republicano para que el mismo comprenda y ame la forma republicana...

La República que venga por su propio impulso será duradera, será indestructible. El voto nacional el traje y un golpe de audacia acabó con ella. El voto nacional debe traer de nuevo y ponerla a salvo de un desastre.

Por bien empleados pueden darse estos veintinueve años si su trascurso contribuye a que echen raíces tan profundas las instituciones republicanas cuando se instaura en España...

A este propósito creemos oportuno recordar un anecdota muy interesante que estará en la mente de todos los donostiarros. Su «moraleja» tiene excelente aplicación.

Corría el año de 1876. Habíase proclamado la República en España y unas Cortes Constituyentes iban a hacer la constitución fundamental del nuevo régimen.

Magno era el acontecimiento para los que profesaban ideales democráticos, y había que festejarle.

En efecto, reunióse en Madrid una especie de asamblea de la libertad a la que concurrieron representantes de todos los cuerpos de voluntarios constituidos en España.

El de San Sebastián también envió su comisionado, hombre cuyo nombre no hace al caso porque vendrá a la memoria de todos.

Alto, fornido, de hercúleas fuerzas, rebosando salud por sus poros, capaz de derribar de un puñetazo una tapia, parco de palabras, era la encarnación del verdadero tipo vascongado.

Como todos sus compañeros asistió al banquete, en el cual hubo tantos brindis ó más que comensales, porque el afán de hablar es innato en el español y no hay prógimo que vaya a un banquete político sin llevar embolsado el obligado discurso.

Todas las provincias hablaron haciendo votos por la nueva constitución de cuya hechura dependía la felicidad de la patria y el arraigo de las nuevas instituciones.

Solo Guipúzcoa callaba y bien lo echó de ver uno de los oradores. Me extraña—dijo—que los representantes vascongados no hayan dicho nada a estas horas.

Y se sentó y fué ovacionado porque no se había pronunciado discurso como el suyo, tan breve, pero tan expresivo, tan elocuente y tan lleno de sincera honradez.

A través de la frontera

Una liga nueva No crean los melancólicos lectores que me refiero a algún bromazo de carnaval ó a alguna máscara haya perdido una liga, y resulte del asunto otra nueva farfalleada...

Esta liga nueva es la que han formado en Francia todas las señoras pertenecientes a la nobleza, las cuales, como ya se sabe, en 1914 instituyó en Inglaterra el Eduardo, antecesor del actual, séptimo en orden, y a punto de ser coronado, como ustedes saben.

Ahí es nada, como ustedes ven lo que se les ha ocurrido a las aperegamindas más transcurridas por las situaciones y los cambios de personas de todo lo gasta superficial, así como las recepciones, foliotes, adornos, viajes...

Abra vos a enteradas de los poderosos medios con que cuentan para cambiar de golpe y porrazo las posiciones de mando, grandiosos proyectos de... derribar a la República.

Suprimen todo el parafuso, así como la situación y las cosas, así como las personas de todo lo gasta superficial, así como las recepciones, foliotes, adornos, viajes...

«Este cambio momentáneo de vida obedece a exigir de cuantos nos provee una presión electoral sobre los que nos dan su voto en favor de la salvación que ellas creen necesita Francia, ó caso contrario a los que piden una clientela numerosa y de grandes beneficios.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

«¿Qué se han figurado ustedes? Las linajadas damas tratan de ejercer una presión electoral sobre todo el mundo, convirtiéndolo a las nuevas doctrinas al sastrer, al joyero, al musicista y a la modista.»

Bromas habrá pocas, pero lo que es latas no faltan.

El Carnaval próximo tuvo una nota brillante con la fiesta del Club Cantábrico, de la cual nos ocupamos por separado.

Hoy tendrá una segunda parte con la función teatral de Bellas Artes. El éxito alcanzado anteyer por el joven Frigoli respectivo ayer por todas partes.

La opinión se manifestaba unánime en reconocer que sus machachos es una verdadera maravilla.

Y como detalle verdaderamente curioso merece citarse el de que el joven Sabadell ha estado cantando en la capilla un parrotido de esta ciudad hasta hace poco que le licenciaran diciéndole que ya no servía, porque no tenía voz.

Que no tenía voz el que canta las variaciones de Proch como las cantó él la otra noche y como no la tienen muchas emenidades de cantel.

Así son las cosas.

Según parece se ha recibido una carta de persona residente en París é interesada en la resolución de los asuntos de la casa Abusa, en la que aquel señor se muestra optimista y supone que se ha exagerado muchísimo respecto a la situación de aquella casa.

Para mañana jueves serán convocados por el Club Cantábrico varias personas conocidas y entidades importantes de San Sebastián con objeto de discutir la manera que se reduce los estatutos por los cuales se ha de regir la futura Sociedad encargada de realizar el magnífico proyecto de construcción de un gran hotel y un teatro y adquisición de la plaza de toros.

Antes de fin de mes quedará legalmente constituida la nueva sociedad.

Preséntase en una tertulia un caballero extraordinariamente fino. Al ver tanta finidad, una vieja solterona exclama: «¿Qué monstruo, Dios mío! Parece un canibal.»

No tema usted, señora—dice el aludido—, yo como más que carne fresca.

Y no como más que carne fresca. JUAN DEL PUERTO

Cabos sueltos

Hasta ahora el Carnaval no va dando los resultados que se esperaba. Los pescadores promovieron anoche un monumental escándalo en una tertulia de gran hotel y en la que tenían un buen propósito.

La juventud carlista de Barcelona asistió ayer al templo de Santa Cruz donde se celebró una función religiosa en acción de gracias por el restablecimiento de la calma en el país.

El predicador pronunció una plática en tonos enérgicos diciendo que don Jaime es la única esperanza de la patria.

Don Carlos se habrá apresurado a dar las gracias por la parte... que no le corresponde.

Según informes oficiales, témesa que el hambre en la India excede este año a la de los anteriores, amenzando acabar con el resto de la población.

Es un timbre de gloria para la tierra, que a todas partes lleva en triunfo el progreso del hombre!

NOTAS DE CARNAVAL

En el Club Cantábrico

Siempre han resultado brillantes las fiestas del Club. De la noche ya se sabe que el Club es rico; es el domicilio de la distinción, del buen humor, de la juventud y de la galantería; el asombro de un banquete de regocijo para comerciantes y modistas, y de alarma para el bolsillo de los padres de familia; porque para ir a aquella casa a bailar, la mujer necesita vestir con más esmero; requiere el vestido nuevo, de última novedad; ha que rendirse a las leyes de la más refinada distinción.

Por eso sus fiestas son tan brillantes; porque la hermosura de nuestro sexo debí ser presente en ellas aderezada con las prendas más vistosas, las más elegantes, las más originales, las más sencillas, esto es, una exhibición de la hermosa femineidad en el auge de su esplendor.

Se resplandecientes de luz en las cuales se agitan mujeres que visten ricos trajes de variados colores y linternas de colores, resultan en las clases populares como un espectáculo precioso elemento del dinero con el cual puede contribuirse tanto a la cultura de la mujer como a la de la clase popular.

Se resplandecientes de luz en las cuales se agitan mujeres que visten ricos trajes de variados colores y linternas de colores, resultan en las clases populares como un espectáculo precioso elemento del dinero con el cual puede contribuirse tanto a la cultura de la mujer como a la de la clase popular.

Se resplandecientes de luz en las cuales se agitan mujeres que visten ricos trajes de variados colores y linternas de colores, resultan en las clases populares como un espectáculo precioso elemento del dinero con el cual puede contribuirse tanto a la cultura de la mujer como a la de la clase popular.

raras y bonitas y haciendo un derroche de flores las más selectas en carnicerías ginebrales.

La concurrencia fué numerosa y muy distinguida. Entre ella vimos a las señoras y señoritas, condesas de Torre Mozquillo y de la Vega de Sella, generala Calleja Drumont, Brusset, Prat, Vives y otros.

Primero se bailó unos valsos, después se tomó un té alusatorio en las salas del Club, y por último se bailó un brillantísimo cotillon.

Fuiste por directoras a la función y bailista señorita de Bésion y a la simpática señorita de Pegoza, cuyos ayudantes de orden fueron los señores de Bésion y de Pegoza.

Hubo figuras muy bonitas y se tomaron todos habo primorosos regalos. Entre aquellos más merecidos citarse la de carteras de platos condecoradas con cintas por ser bellas y muy elegantes.

Otras las figuras fué el desfile de un soberbio trineo de flores tirado por un borriquito, que, aunque parece increíble, era un verdadero espectáculo.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

Además, el premio reservado a la que abresca la plaza consistió en una magnífica caja guarda joyas de plata, con un bonito y elegante interior.

mismo gracioso es el saludo de aquel individuo que paseando por Atocha y al pasar por cerca de un atravesado, se en el que un mayoral daba de bacer agua a varios caballos, contestó a los «buenos días del mayoral, con un saludo, señores, verdaderamente encantador.»

Y digno de él era el reproche que un prójimo dirigía este verano al Ayuntamiento porque no iluminaba todas las calles de la ciudad como en las grandes capitales con arcos colgantes.

Pero esto y el decir en ponderación del mayoral empleado para vigas en la construcción de una casa que el mayor del edificio es la bigamia como el decir que el Ayuntamiento no puede emprender tal obra porque el estado pecuario de sus arcas no se lo consiente, no tiene tanta gracia como el lenguaje de agua que querían que se cumpliera, de que se explicados ó de bien hablados.

De alguien se cuenta que para ponderar el buen trato que se daba en su casa y desplazar de dicho que hacía en darla buena vida relataba que con tal de gastar todo lo más posible en el día con azucarillos el agua en las comidas.

Como se cuenta de otro espíritu generoso y fino hasta la exageración que obsequiaba con chocolate a los hijos de sus amigos y brindaba después con un plato de rico dulce les decía para vencer su resistencia:—Pero qué, ¿qué he hecho yo de malo? ¿Castigo de no comer de qué?

Todo esto es disculpable y hasta gracioso. Lo que no lo es, lo que no puede celebrarse en su forma en público como se ha visto.

La casa del Ay. sídara de Atocha es la casa que Eusebio Blanco recomendó cuando está publicó el San Sebastián Cómito, porque si se le desahucaba, se le seguía y tercera palabra resultaba «San Sebastián, cómito», lo cual no es rigorosamente cierto, porque no consta que nuestro santo patrono representase comedias.

Aparte de que el Ay. sídara sin haber, tampoco está bien por el rayo el de la gramática al ver que un Ayuntamiento que permite ¡ah! esos carteles por hay.

NOTA DEL DIA

El Carnaval es pecaminoso

No ha de ser así—se contestaron cuatro beatos de los que sin disfrazar estos días tienen puesta la xarreta todo el año.

«Sin embargo, ¿qué se dirán cosas mozgatas que no se diverten el frías carnavales, porque... ya no hay de qué.»

«Un día, hacia el año 1865, M. Ch... que más tarde llegó a ser uno de los tejes del partido católico en Francia, visitó a Pio IX durante los primeros días de la Cuarema.»

«Y bien—le dijo el Papa—¿habéis visto las fiestas en el Corso?»

«M. Ch... se sorprendió de la pregunta.»

«—Santo Padre—respondió—los martes de Carnaval, lo mismo yo que todos los días, permanecí en el altar de casa.»

«—¿Qué se ha dicho en París—replicó Pio IX—por en Roma no estás en el Corso? Nuestro Carnaval es francamente alegre para llegar al escándalo.»

«—Sin embargo, Santo Padre, yo creía que disfrazar y desfigurarse era...»

«—¿Qué os ha dicho semejante cosa? La misma Santa Teresa, al tondar la más severa de las órdenes monásticas, sin embargo, que las religiosas tuviesen, como tienen, un día de regocijo, durante el cual se entregan a todo clase de travaras inocentes en su convento.»

Crónica de Pamplona

Pamplona 10, 12 n. El partido republicano ha celebrado con un fraternal banquete, en el café de Europa, la proclamación de la República.

Se hizo un coñac para a gozar de los correccionarios enfermos y a los panaderos que están sin colocación. Amén del acto, la estudiantina «Banco y Negro» que tocó diferentes veces la Marsellesa y el Himno de Riego.

Habían los abogados señores Azterain y Arpón, el concejal Sr. Uraray y los señores Lacort, Allaro, Rubio y otros, siendo ¡plaudisimos todos, especialmente el D. Astolfo Uraray.

El acto termina ahora.

El CORRESPONSAL

Enviamos a tan respetable familia nuestro sentido pésame.

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Ayer salió a la calle, repuesta de la enfermedad que la ha tenido retirada, la señora vizcondesa de Corrales, que se encuentra en San Sebastián el opulento naviero bilbaíno y diputado a Cortes, don Eduardo Aznar.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»

«Se en el día de mañana de Abril es esperado el Barritz, donde pasará una temporada, el rey Oscar de Suecia y Noruega.»